

ÎLE-DU-PRINCE-ÉDOUARD

DISCOURS DU TRÔNE



À l'occasion de la
deuxième session de
la soixante-septième
assemblée générale
de l'Île-du-Prince-Édouard

Le 25 mars 2025

ÎLE-DU-PRINCE-ÉDOUARD

DISCOURS DU

TRÔNE



Prononcé par
l'honorable Dr. Wassim Salamoun
lieutenant-gouverneur de l'Île-du-Prince-Édouard

À l'ouverture de la deuxième session de la
soixante-septième assemblée générale de
l'Île-du-Prince-Édouard

Le 25 mars 2025

Notre ami et allié le plus proche menace notre souveraineté, sème intentionnellement le chaos dans notre économie... comme Insulaires et comme Canadiennes et Canadiens, nous allons nous serrer les coudes et passer au travers ensemble.

Le renforcement du marché national favorisera la stabilité et la diminution de la dépendance aux exportations.

Introduction

Good Afternoon. Bonjour. Kwe.

Monsieur le président de l'Assemblée législative, membres de l'Assemblée législative, invités et Insulaires – c'est un grand honneur pour moi, en tant que représentant de Sa Majesté le Roi, de vous accueillir à la deuxième session de la 67^e assemblée générale de l'Île-du-Prince-Édouard.

Notre province entame un nouveau chapitre, avec son nouveau premier ministre et un leadership renouvelé et bien déterminé à miser sur les progrès réalisés tout en pavant la voie pour notre avenir.

Nous reconnaissons les contributions passées et le leadership qui nous ont amenés ici. Mais aujourd'hui, nous nous tournons vers l'avenir, vers le travail qu'il nous reste à accomplir, les possibilités qui se présentent et notre responsabilité de protéger notre avenir.

Nous commençons cette session à un moment charnière pour notre province, notre pays et le monde entier. Les Insulaires, comme l'ensemble des Canadiennes et Canadiens, sont confrontés à l'incertitude économique, à la hausse des coûts, à l'instabilité commerciale et au lot de nouveaux défis qui en découlent pour notre province. Notre ami et allié le plus proche menace notre souveraineté, sème intentionnellement le chaos dans notre économie et fait fi de notre longue histoire de collaboration, côte à côte, pour le bien de nos deux nations ; mais nous en sommes là, et comme nous l'avons fait si souvent par le passé, comme Insulaires et comme Canadiennes et Canadiens, nous allons nous serrer les coudes et passer au travers ensemble.

Protéger notre économie

L'une des préoccupations les plus importantes pour notre province est la menace constante de droits de douane sur nos exportations. Les droits de douane perturbent des partenariats de longue date et compromettent les emplois et les entreprises insulaires. La situation est imprévisible, et nous devons être prêts à réagir.

Notre gouvernement est prêt à défendre les Insulaires et à protéger leur avenir en s'attaquant de front aux répercussions de ces droits de douane. Grâce à notre stratégie de réponse tarifaire, Protéger notre avenir, nous fournissons un soutien direct aux entreprises touchées, renforçons nos partenariats commerciaux, explorons de nouveaux marchés et veillons à ce que les entreprises insulaires disposent des outils dont elles ont besoin pour affronter ce défi.

Nous faisons en outre partie d'Équipe Canada. Nous travaillons avec nos partenaires fédéraux, provinciaux et territoriaux afin de riposter à ces droits de

douane injustes et d’y répondre fermement et d’une seule voix. Nous allons prendre des mesures afin de réduire les obstacles au commerce intérieur de sorte à assurer l’efficacité opérationnelle des entreprises et l’accès à des possibilités d’emploi partout au pays pour les travailleuses et travailleurs. Des modifications législatives viendront appuyer ces efforts, favorisant la croissance et la compétitivité des entreprises insulaires dans ce nouveau climat économique.

Le développement de débouchés sur le marché national sera également prioritaire pour aider les producteurs et entreprises de l’Île à explorer de nouvelles façons de vendre leurs produits au Canada. Le renforcement du marché national favorisera la stabilité et la diminution de la dépendance aux exportations.

En vue de soutenir davantage les entreprises de l’Île et de renforcer la confiance des consommateurs, mon gouvernement est fier de soutenir la campagne provinciale Achetons local, lancée en partenariat avec les chambres de commerce de l’Île. Cette campagne encourage les Insulaires à privilégier les entreprises locales, ce qui contribue à faire croître notre économie, à créer des emplois et à garder nos revenus dans la province.

La fin du plus grand obstacle au commerce pour les Insulaires, soit les péages au pont de la Confédération et au traversier de Wood Islands, demeurera aussi prioritaire. Ces coûts constituent un fardeau injuste pour les Insulaires et un frein pour notre économie. Il est temps de mettre fin aux péages.

Nous avons également besoin d’envisager différemment la commercialisation de nos produits. Mon gouvernement étudiera la création d’un port marchand à l’Île-du-Prince-Édouard et d’autres infrastructures essentielles pour permettre à nos produits de première qualité d’accéder à de nouveaux marchés partout dans le monde.

Pour améliorer la compétitivité de notre province, mon gouvernement mettra en œuvre des réductions d’impôt afin d’aider les entreprises, petites et grandes, à réinvestir dans leurs activités en ces temps difficiles.

Mon gouvernement collaborera aussi avec les industries en vue de concevoir des stratégies en matière de main-d’œuvre, adaptées à chacune, pour les aider à bâtir un vivier de talents afin de répondre aux besoins sectoriels.

Pour aider les entreprises insulaires à élargir leur portée, nous doublerons nos missions commerciales cette année, augmenterons le soutien pour y participer et conclurons de nouveaux partenariats afin d’ouvrir des portes dans de nouveaux marchés d’exportation.

Quant à nos producteurs alimentaires des secteurs de l’agriculture, des pêches et de l’aquaculture, mon gouvernement participera à la promotion des produits insulaires partout au pays et incitera les Canadiennes et Canadiens à acheter nos produits de renommée mondiale. En même temps, mon gouvernement courtisera activement de nouveaux marchés et fournira du soutien logistique afin d’exporter nos produits vers ceux-ci.

La fin du plus grand obstacle au commerce pour les Insulaires, soit les péages au pont de la Confédération et au traversier de Wood Islands, demeurera aussi prioritaire.

Une économie forte repose non seulement sur la croissance des entreprises, mais aussi sur les gens et les organismes qui contribuent à la santé de nos communautés.

En appui à notre industrie de l'agriculture, mon gouvernement lancera un programme de rachat des terres aux agricultrices et agriculteurs ayant des restrictions sur l'utilisation de leurs terres agricoles en raison du nouveau plan de gestion de la gale verruqueuse de la pomme de terre. Il permettra aux agricultrices et agriculteurs de vendre des terres dont l'usage est limité pour l'agriculture et d'acheter ou de louer d'autres terres si c'est leur souhait. Mon gouvernement collaborera aussi avec le Collège vétérinaire de l'Atlantique afin de remédier à la pénurie de vétérinaires pour animaux de ferme dans la province, dans le but de nous assurer que la moitié des étudiantes et étudiants visent une carrière dans les soins aux animaux de ferme.

L'été dernier, on a détecté le parasite causant la maladie MSX pour la première fois à l'Île-du-Prince-Édouard. Ce parasite pourrait avoir des conséquences désastreuses sur les huîtres insulaires, un produit d'exportation clé pour notre économie. Mon gouvernement continue de travailler avec l'industrie en vue de trouver des solutions afin de minimiser les répercussions pour nos produits de renommée mondiale tout en mettant à l'essai des espèces d'huîtres et des pratiques plus résilientes pour assurer la compétitivité de la pêche des huîtres.

Le tourisme constitue l'un des principaux moteurs économiques de notre province, et l'industrie a connu une année record l'an dernier dans la province. Des touristes de tout le Canada et du monde entier ont choisi l'Île-du-Prince-Édouard, au profit de nos entreprises locales et de nos communautés. Mon gouvernement explore les possibilités d'amélioration des options de transport aérien et de la connectivité pour veiller à ce que notre industrie touristique continue de prospérer et à ce que notre province reste bien connectée au sein de la région.

Ce printemps, nous allons en outre rassembler les chefs de file de l'industrie, les entrepreneurs et nos partenaires économiques au PEI Business Summit. Ce sommet des affaires fournira une plateforme pour discuter de la voie à suivre, non seulement pour les entreprises insulaires, mais pour l'ensemble de l'Île, question de favoriser la prospérité économique à long terme dans un marché international en constante évolution.

Par le passé, lors des périodes difficiles sur le plan économique, quelques-uns de nos secteurs émergents, comme les sciences biologiques et l'aérospatiale, ont figuré parmi nos grands modèles de réussite. Mon gouvernement continue de stimuler le développement de ces secteurs en favorisant l'incubation de jeunes entreprises ainsi que la croissance et le développement d'entreprises établies.

De même, mon gouvernement continue de contribuer au développement du secteur des écotechnologies à l'Île-du-Prince-Édouard, avec la poursuite des travaux au Centre d'innovation en écotechnologie, à Georgetown, qui servira de tremplin à l'Île-du-Prince-Édouard et lui permettra de devenir un chef de file national et mondial dans le milieu des écotechnologies.

Mon gouvernement étudiera en outre des moyens pour les Insulaires d'investir dans nos entreprises locales. Plus que jamais, nous devons trouver des façons de garder nos investissements ici.

C'est pourquoi mon gouvernement reverra et améliorera le programme destiné aux entreprises de développement économique communautaire, qui permet à des entreprises approuvées et inscrites au programme d'obtenir du financement par actions à l'Île-du-Prince-Édouard, en plus d'offrir des crédits d'impôt aux investisseurs qui achètent des actions. Le tout a pour but d'améliorer l'accès au financement et de garder les investissements dans la province.

Une économie forte repose non seulement sur la croissance des entreprises, mais aussi sur les gens et les organismes qui contribuent à la santé de nos communautés. C'est pour cette raison que nous investissons dans le secteur communautaire, en fournissant un financement opérationnel prévisible et, par le fait même, en offrant la stabilité nécessaire à la prestation continue de services essentiels et en ayant une incidence considérable sur la vie des Insulaires.

Il y a également des occasions pour les organismes de notre secteur communautaire de devenir des entreprises sociales et de commercialiser des produits et des services. Afin de les soutenir en ce sens, mon gouvernement compte créer un incubateur d'entreprises sociales qui permettra à des organismes à but non lucratif et du secteur communautaire d'envisager et de tenter une expansion en vue de devenir des entreprises sociales pouvant réinvestir leurs profits dans leur clientèle et leurs causes.

En travaillant ensemble, nous pouvons bâtir une économie résiliente, innovatrice et inclusive qui appuie les entreprises insulaires, renforce nos communautés et crée de nouvelles possibilités pour tous les Insulaires. Bien que nous fassions toujours face à des défis, notre gouvernement s'engage à prendre des mesures audacieuses, que ce soit en trouvant des possibilités commerciales équitables, en investissant dans des secteurs clés ou en favorisant une nouvelle croissance économique. Pour continuer d'avancer, nous avons besoin de collaboration, de créativité et de détermination, et nous sommes fin prêts. Grâce à une vision claire et à un engagement ferme envers nos gens, nous veillerons à ce que l'Île-du-Prince-Édouard reste un symbole de prospérité, de possibilités et de réussite pendant des générations.

Protéger notre main-d'œuvre

La santé de notre économie dépend du dynamisme de notre main-d'œuvre. Ces dernières années, la croissance économique de notre province a été propulsée par le dur labeur des Insulaires, et aujourd'hui, un nombre record de travailleuses et travailleurs contribuent à la prospérité de notre province. Notre objectif demeure le même : continuer de favoriser la croissance de notre main-d'œuvre, mais aussi des occasions pour les travailleuses et travailleurs de réaliser leur plein potentiel.

C'est pourquoi mon gouvernement continue de mettre l'accent sur la création d'emplois et la protection des emplois existants, l'augmentation des possibilités de formation et l'élimination des obstacles à la participation au marché du travail.

En améliorant l'accès aux programmes de formation, nous pouvons veiller à ce que davantage d'Insulaires acquièrent les compétences nécessaires sans avoir à quitter la province.

Les soins de santé changent, et une transformation est essentielle afin de répondre aux besoins actuels tout en nous préparant aux besoins futurs.

Le nouvel accord sur les services offerts par les médecins fera de l'Île-du-Prince-Édouard l'une des provinces les plus compétitives pour attirer les médecins de famille, en reconnaissant la médecine familiale comme une spécialité et en offrant une rémunération parmi les plus avantageuses au pays.

Nous envisageons différemment la prestation des soins... nous nous assurons... de vraiment améliorer l'accès pour les Insulaires.

Nous poursuivons notre travail avec nos homologues fédéraux, provinciaux et territoriaux en vue d'accroître la mobilité de la main-d'œuvre pour simplifier le passage fluide des travailleuses et travailleurs qualifiés d'une province ou d'un territoire à l'autre.

Nous mettons aussi l'accent sur la création de possibilités pour les Insulaires d'intégrer le marché du travail. Qu'il s'agisse de jeunes en début de carrière, de nouvelles arrivantes et nouveaux arrivants qui se bâtissent un avenir ici ou de personnes retournant sur le marché du travail, nous nous assurerons que tous les Insulaires disposent des outils nécessaires à leur réussite.

De même, nous investissons dans de nouvelles possibilités de perfectionnement et de recyclage professionnels de sorte à aider les Insulaires à faire progresser leur carrière dans des domaines où la demande est forte ou à faciliter leur transition vers ceux-ci. En améliorant l'accès aux programmes de formation, nous pouvons veiller à ce que davantage d'Insulaires acquièrent les compétences nécessaires sans avoir à quitter la province.

Pour appuyer notre main-d'œuvre, nous savons que la formation et l'éducation sont essentielles, mais aussi que les coûts peuvent constituer un obstacle considérable pour bien des Insulaires. Mon gouvernement augmentera la bourse d'études George Coles et élargira la bourse Marion L. Reid afin d'inclure davantage de professions. Nous évaluerons également d'autres programmes d'aide financière aux études dans le but de les rendre plus accessibles.

Les Insulaires méritent d'avoir plus d'argent dans leurs poches. C'est pourquoi mon gouvernement continue de soutenir les initiatives aidant les travailleuses et travailleurs à gagner plus en augmentant le montant personnel de base, et ce, plus vite que prévu, et en bonifiant les crédits et remises d'impôt pour leur permettre de garder une plus grande part de leur argent durement gagné. Dans la même veine, nous poursuivons nos hausses responsables du salaire minimum. Une économie saine devrait bénéficier à tout le monde, et mon gouvernement est déterminé à rendre la vie plus abordable pour toutes et tous.

Protéger notre système de santé

Protéger notre avenir ne consiste pas seulement à stimuler l'emploi et la croissance économique : il s'agit aussi de veiller à ce que les Insulaires obtiennent les soins dont elles et ils ont besoin, au bon moment et au bon endroit. Les soins de santé changent, et une transformation est essentielle afin de répondre aux besoins actuels tout en nous préparant aux besoins futurs. C'est pourquoi la transformation des soins de santé est au cœur de nos efforts : améliorer l'accès aux soins, moderniser la prestation des services et veiller à ce que le système de santé soit plus efficace et viable.

Chaque jour, plus d'Insulaires sont jumelés à un fournisseur de soins primaires grâce aux efforts continus de simplification du Registre des patients et de renforcement des soins primaires. En 2025 seulement, 10 000 patientes et patients obtiendront un fournisseur de soins grâce à l'ouverture de deux nouveaux centres de médecine de famille, à l'expansion de centres existants et

à l'embauche de davantage de fournisseurs de soins primaires. Ce travail se poursuivra, avec la mise en ligne de nouveaux centres de médecine de famille dans les années à venir et le jumelage d'autres Insulaires à un fournisseur de soins à mesure que les équipes se développeront et que la capacité augmentera dans l'ensemble du système.

Le recrutement augmente, et un nouveau processus de recrutement simplifié devrait permettre de poursuivre cette croissance. Le nouvel accord sur les services offerts par les médecins fera de l'Île-du-Prince-Édouard l'une des provinces les plus compétitives pour attirer les médecins de famille, en reconnaissant la médecine familiale comme une spécialité et en offrant une rémunération parmi les plus avantageuses au pays.

Bien qu'il reste beaucoup à faire, ces mesures auront une incidence certaine. Plus de médecins intègrent le système – 41 l'année dernière seulement –, et mon gouvernement continue de se concentrer sur le recrutement de médecins qui viendront vivre et travailler ici, à l'Île-du-Prince-Édouard.

Sur de si bonnes bases, mon gouvernement commencera à accélérer le jumelage des Insulaires sans fournisseur de soins primaires. Un nouveau comité d'accès et de jumelage permettra d'aligner la capacité du gouvernement et de Santé Î.-P.-É. à soutenir les possibilités de jumelage pour veiller à ce que plus d'Insulaires aient accès aux soins primaires le plus vite possible. Les efforts se poursuivent en vue d'établir un processus d'embauche plus souple pour nous assurer de répondre aux besoins en matière de dotation et de soutenir par le fait même les efforts de stabilisation et d'expansion des services.

Nous envisageons différemment la prestation des soins, en misant sur les partenariats et l'innovation pour améliorer l'accès, réduire les temps d'attente et veiller à ce que les Insulaires reçoivent des soins de grande qualité quand et où elles et ils en ont besoin. Mon gouvernement est très clair : ces efforts visent à renforcer notre système de santé public. En travaillant ensemble, nous nous assurons d'offrir de meilleurs soins, plus rapidement, aux Insulaires, de maximiser le savoir-faire des professionnelles et professionnels de la santé, et de vraiment améliorer l'accès pour les Insulaires.

Par l'intermédiaire de partenariats clés, nous pouvons déjà en voir les résultats. La clinique de consultation externe pour la cataracte nous a permis de doubler le nombre de chirurgies de la cataracte – on en a effectué plus de 1100 depuis son ouverture en décembre –, ce qui nous rapproche de notre objectif d'éliminer la liste d'attente tout en libérant de précieuses salles d'opération pour des interventions plus complexes. Cette réussite montre tout ce qu'on peut accomplir quand on repense la prestation des soins.

Mon gouvernement est déterminé à étendre cette approche à la réduction des temps d'attente pour les opérations. L'un des principaux obstacles à ce travail est le manque de salles d'opération. Pour régler ce problème, nous étudions un modèle communautaire qui permettrait aux Insulaires d'accéder à des services sûrs et de haute qualité en dehors des hôpitaux.

En continuant à penser autrement, nous créons un système de santé qui fonctionne mieux pour tout le monde.

La technologie et l'innovation élargissent les possibilités en matière de prestation de soins. L'élargissement des options de soins virtuels permettra aux Insulaires de consulter des fournisseurs de soins de santé depuis le confort de leur foyer.

Les Insulaires qui ont besoin d'une prothèse de hanche ou de genou attendent plus longtemps pour la recevoir que les normes nationales – ce qui doit changer. L'élargissement des options en matière d'opérations contribuera à réduire les temps d'attente, à augmenter la capacité et à faire en sorte que plus d'Insulaires reçoivent plus rapidement les soins dont ils ont besoin.

Nous bâtissons à partir de ce travail pour élargir l'accès aux interventions gynécologiques en dehors de nos hôpitaux afin de veiller à ce que les femmes puissent accéder aux soins dont elles ont besoin quand elles en ont besoin, ce qui permettra d'améliorer les résultats en matière de santé et d'utiliser plus efficacement les ressources hospitalières.

Grâce à des partenariats avec des fournisseurs locaux, nous réduisons la liste d'attente pour les IRM semi-urgentes. Cette initiative a déjà permis de réduire les temps d'attente de trois mois, ce qui permet aux Insulaires de recevoir plus rapidement les examens d'imagerie diagnostique dont ils ont besoin. En continuant à penser autrement, nous créons un système de santé qui fonctionne mieux pour tout le monde.

Pharmacie Plus sera élargi afin d'offrir aux gens davantage d'options de soins dans leurs communautés. Les pharmaciennes et pharmaciens pourront bientôt donner des consultations pour davantage d'affections courantes et donner des prescriptions pour ces affections, y compris poser un diagnostic et prescrire des médicaments pour les angines à streptocoques, ainsi que commander des analyses de laboratoire, offrant ainsi aux Insulaires un accès accru aux soins et réduisant la pression sur d'autres parties du système de santé. L'année dernière, nous avons ouvert plus de lits d'hôpitaux et de soins de longue durée que les années précédentes, augmentant ainsi la capacité à répondre aux besoins des Insulaires. Ces nouveaux lits permettent à un plus grand nombre d'Insulaires de recevoir les soins dont ils ont besoin, réduisant ainsi le fardeau sur nos hôpitaux et garantissant aux personnes âgées de recevoir les soins dont ils ont besoin au bon endroit.

Mon gouvernement continuera d'investir dans le développement du système de soins de longue durée en ajoutant 50 lits dans les établissements publics, en plus de l'ajout de 175 lits au privé. Nous soutiendrons les exploitants privés en pilotant l'intégration des services paramédicaux dans les foyers privés et en mettant en place des incitatifs pour amener les infirmières et infirmiers et les infirmières praticiennes et infirmiers praticiens à travailler dans les communautés rurales afin que ces établissements disposent d'effectifs durables.

Cet automne, nous franchirons une étape importante avec l'ouverture de la faculté de médecine de l'Université de l'Île-du-Prince-Édouard, un partenariat avec l'Université Memorial, qui formera la prochaine génération de médecins ici, à l'Île. Cette école de médecine est un élément clé de notre plan à long terme pour augmenter le nombre de médecins exerçant dans notre province et améliorer l'accès aux soins primaires.

Mon gouvernement continue de faire de réels progrès en matière de santé mentale. L'année dernière, notre gouvernement a ouvert un service d'urgence

spécialisé dans la santé mentale et la toxicomanie, le premier du genre au Canada atlantique. Les cliniques d'accès communautaires offrent désormais des soins sans liste d'attente, ce qui permet aux Insulaires d'obtenir plus facilement le soutien dont ils ont besoin, près de chez eux. De plus, la construction du nouveau complexe de services en santé mentale, qui améliorera les services de santé mentale et de toxicomanie dans toute la province, se poursuit.

Nous continuons à prendre des mesures pour développer la main-d'œuvre en santé. En 2024, 34 infirmières et infirmiers formés à l'étranger ont obtenu leur diplôme dans le cadre du Programme de transition vers le métier d'infirmière autorisée et d'infirmier autorisé au Canada, acquérant ainsi la qualification et l'expérience clinique nécessaires pour exercer ici. Les travaux se poursuivent pour augmenter le nombre de places en soins infirmiers à l'Université de l'Île-du-Prince-Édouard, avec l'ajout de 18 places déjà, et pour lancer un programme de transition pour les infirmières auxiliaires autorisées et les infirmiers auxiliaires autorisés voulant devenir infirmières autorisées et infirmiers autorisés. Outre l'élargissement des possibilités de formation, nous soutenons également les étudiantes et étudiants inscrits à des programmes de soins de santé admissibles avec la bourse Marion L. Reid. Investir dans la formation et la rétention permettra de créer une main-d'œuvre infirmière plus durable, aujourd'hui et demain.

D'ailleurs, nous adoptons la même approche pour les médecins formés à l'étranger. L'Île-du-Prince-Édouard a été la première province à créer un permis de médecin adjointe et de médecin adjoint. Aujourd'hui, mon gouvernement va plus loin en lançant un nouveau centre d'évaluation de la préparation à la pratique qui évaluera les médecins formés à l'étranger et leur fournira la formation, sur une période de 14 à 18 semaines, dont ils ont besoin pour bien s'intégrer dans notre système de santé et exercer en tant que médecin pleinement qualifié. En créant des parcours pour les professionnelles et professionnels de la santé, nous bâtissons une main-d'œuvre plus forte et améliorons l'accès aux soins pour les Insulaires.

La technologie et l'innovation élargissent les possibilités en matière de prestation de soins. L'élargissement des options de soins virtuels permettra aux Insulaires de consulter des fournisseurs de soins de santé depuis le confort de leur foyer. Nous explorerons également l'utilisation de l'IA dans le domaine de la santé, en intégrant de nouveaux outils pour soutenir les professionnelles et professionnels de la santé, améliorer la justesse des diagnostics et rationaliser les tâches administratives.

La transformation des soins de santé ne consiste pas seulement à répondre aux besoins d'aujourd'hui, mais aussi à renforcer notre système de santé pour l'avenir. En élargissant l'accès aux soins, en rationalisant le recrutement et le jumelage et en investissant dans des approches innovantes, nous réalisons de réels progrès. Bien qu'il reste encore du travail à faire, mon gouvernement reste déterminé à mettre en place un système de santé qui fonctionne mieux pour les Insulaires.

Un réseau électrique stable et résilient est essentiel pour protéger notre avenir... Mon gouvernement travaillera à renforcer la production d'énergie à l'Île.

Pour répondre aux besoins de notre province en matière de logement, il faut agir et investir... Mon gouvernement va poursuivre ces démarches en réalisant d'autres investissements pour répondre à la demande de logements à travers la province.

c

Mon gouvernement prend toutefois des mesures pour répondre aux préoccupations et garantir que nos communautés restent sûres, résilientes et prêtes à relever les défis à venir.

Protéger notre infrastructure et notre réseau électrique

Tout comme nous renforçons le système de santé, nous devons également veiller à ce que notre système scolaire, notre réseau routier et notre réseau électrique soient prêts à soutenir une province en croissance.

Une économie et des communautés en santé dépendent d'infrastructures fiables. Mon gouvernement reste déterminé à investir dans les routes, les ponts et les services essentiels pour que notre province continue d'avancer et pour soutenir la croissance d'un bout à l'autre de l'Île.

Le financement fédéral est essentiel pour améliorer et moderniser les routes de l'Île. Sans un engagement ferme du gouvernement fédéral, le gouvernement provincial aura du mal à planifier et à fournir les infrastructures dont notre province a besoin. Notre gouvernement a fait des investissements record dans les routes et d'autres infrastructures importantes, mais nous ne pouvons pas y arriver seuls. Nous avons besoin d'un partenaire fédéral solide et prêt à nous aider pour faire avancer nos projets.

Les accords de financement clés pour les grands projets d'infrastructure arrivent à leur terme, mon gouvernement demande au gouvernement fédéral de s'engager en faveur d'un modèle de financement à long terme qui apportera la stabilité nécessaire à l'entretien et à l'amélioration de nos routes, ponts et autres infrastructures importantes.

Les retards dans l'obtention des permis de construction ralentissent la construction et font grimper les coûts. C'est pourquoi nous adopterons la technologie de l'IA pour rationaliser le processus d'octroi des permis, ce qui permettra de réduire les temps d'attente et la paperasserie et de faire en sorte que les projets puissent avancer plus rapidement pour répondre aux besoins de notre province en croissance.

Nous devons également veiller à ce que les projets d'infrastructure publique soient réalisés de façon efficace. Mon gouvernement examinera le processus d'appel d'offres afin de trouver des moyens de réduire les retards, d'améliorer l'efficacité et de réaliser les projets dans les délais. En renforçant ce processus, nous aiderons à faire en sorte que les projets d'infrastructures essentielles soient achevés dans les délais et le budget impartis.

L'accès à des services de communication fiables est essentiel de nos jours. Mon gouvernement continuera de travailler à la construction de nouvelles tours de téléphonie mobile en vue d'éliminer les zones blanches, ce qui garantira que les Insulaires ont accès au réseau mobile peu importe où ils se trouvent. Nous

achèverons la dernière phase de notre expansion de l'Internet haute vitesse : ce qui permettra aux 2800 foyers restants d'y accéder et fera en sorte que tous les Insulaires, peu importe où elles ou ils habitent, aient un accès fiable à l'Internet haute vitesse et puissent y rester connectés.

Un réseau électrique stable et résilient est essentiel pour protéger notre avenir. Nous nous dirigeons vers une plus grande électrification, et nous devons trouver un équilibre entre développer le réseau et assurer sa stabilité. Mon gouvernement travaillera à renforcer la production d'énergie à l'Île en développant l'énergie éolienne et solaire et en augmentant notre capacité en énergies renouvelables, mais aussi en travaillant sur les services publics et le régulateur pour soutenir la production d'électricité acheminable afin de suivre le rythme de la demande croissante en électricité.

Pour soutenir ces efforts, mon gouvernement présentera une stratégie énergétique provinciale pour guider la prise de décisions à long terme sur la façon dont nous produisons, utilisons et gérons l'énergie. Cette stratégie garantira la fiabilité et l'abordabilité tout en planifiant selon les besoins énergétiques futurs de notre province. Des travaux sont également en cours pour examiner notre système d'électricité afin d'éclairer les décisions et de renforcer la résilience énergétique pour les Insulaires.

À mesure que nous augmenterons la production d'énergie, nous continuerons à offrir des programmes et des services qui favorisent une utilisation plus écologique et plus efficace de l'énergie. Nous le ferons toutefois de manière mesurée, en faisant des investissements là où ils sont le plus nécessaires, en soutenant celles et ceux qui en ont le plus besoin et en veillant à maintenir un équilibre entre les demandes du système et ce que veulent les Insulaires.

Par ailleurs, nous sommes conscients que l'augmentation du coût de l'électricité a des conséquences pour tous les ménages de l'Île-du-Prince-Édouard. Donc, dans le but de garantir que les contribuables soient représentés lors des audiences sur les tarifs et d'autres questions soumises à l'organisme de réglementation, mon gouvernement entamera immédiatement des consultations sur la création d'un poste d'intervenante publique ou d'intervenant public ou de défenseure ou défenseur des consommateurs pour représenter les contribuables lors de toutes les futures audiences sur les tarifs.

Pour répondre aux besoins de notre province en matière de logement, il faut agir et investir. Mon gouvernement a réalisé des investissements historiques dans le logement. En effet, il s'est engagé à construire plus de 480 nouveaux logements sociaux, à construire de nouvelles minimaisons et petites maisons et à accélérer l'ajout de plus de 600 logements pour aider à répondre aux besoins. Grâce au Plan d'action sur le logement, nous avons fait des démarches importantes pour accroître l'offre, améliorer l'abordabilité et renforcer les

L'érosion côtière est un défi croissant pour notre province, les phénomènes météorologiques extrêmes et l'élévation du niveau de la mer posent un risque pour les habitations, les entreprises et l'infrastructure publique.

Protéger nos communautés signifie également protéger nos terres. Mon gouvernement prendra des mesures pour promouvoir l'ouverture et la responsabilité en matière de propriété foncière.

Nous nous assurons que les écoles de l'Île-du-Prince-Édouard sont modernes, sûres et prêtes à répondre aux besoins des élèves d'aujourd'hui et de demain.

aides au logement. Nous savons toutefois qu'il en reste encore à faire. Mon gouvernement va poursuivre ces démarches en réalisant d'autres investissements pour répondre à la demande de logements à travers la province.

Nous devons veiller à ce que les Insulaires vulnérables aient accès à un logement stable. C'est pourquoi nous adopterons le modèle du logement d'abord, qui priorise l'accès immédiat à un logement stable pour une stabilité et un soutien à long terme. En donnant la priorité au logement, nous pouvons réduire le recours aux refuges d'urgence et aux logements de transition, et faire en sorte qu'un plus grand nombre d'Insulaires aient un foyer permanent. Cette approche améliore non seulement les résultats pour les Insulaires vulnérables, mais permet également d'utiliser les ressources pour des solutions à long terme plutôt qu'à court terme.

Protéger nos communautés

Nous vivons des moments d'incertitude et les Insulaires en ressentent le poids. De la hausse des coûts à la croissance rapide, de réelles pressions pèsent sur nos communautés. Mon gouvernement prend toutefois des mesures pour répondre aux préoccupations et garantir que nos communautés restent sûres, résilientes et prêtes à relever les défis à venir.

Mon gouvernement procède actuellement à la révision de la Municipal Government Act (loi sur les administrations municipales), et sollicite les commentaires des municipalités, grandes et petites, rurales et urbaines, pour orienter les changements qui peuvent être adoptés pour renforcer la prise de décision locale et garantir le succès et la viabilité des communautés, peu importe leur taille. Pendant cette révision, mon gouvernement augmentera le financement des municipalités dans le cadre d'un accord provisoire au cours des deux prochaines années, afin de fournir un financement temporaire jusqu'à ce que la loi ait été révisée.

Pour bâtir des communautés plus résilientes, nous devons renforcer nos infrastructures municipales et améliorer la sécurité publique. Mon gouvernement mettra sur pied une banque pour les infrastructures municipales afin d'aider les communautés à construire ou à rénover des infrastructures communautaires essentielles grâce à des prêts à faible taux d'intérêt.

L'une des plus grandes mises à l'épreuve de notre résilience a été la tempête post-tropicale Fiona, l'une des tempêtes les plus dévastatrices que l'Île-du-Prince-Édouard n'ait jamais connues. Fiona a démontré l'importance d'être préparé, et mon gouvernement s'engage à tirer des leçons de cette expérience. Nous continuerons à développer nos capacités d'intervention d'urgence, à moderniser les infrastructures pour mieux résister aux intempéries et à

Protéger notre avenir signifie veiller à ce que chaque Insulaire ait la possibilité de réussir. Cet objectif commence par les plus jeunes Insulaires.

améliorer la coordination avec les municipalités et les intervenants de première ligne.

L'érosion côtière est un défi croissant pour notre province, les phénomènes météorologiques extrêmes et l'élévation du niveau de la mer posent un risque pour les habitations, les entreprises et l'infrastructure publique. Mon gouvernement est déterminé à travailler à la stabilisation de nos côtes tout en explorant des moyens novateurs de prévenir l'érosion.

Se sentir en sécurité chez soi et dans ses relations est essentiel au bien-être des Insulaires. Réduire le nombre de victimes, les cycles de violence et les expériences négatives vécues pendant l'enfance nécessite à la fois des mesures de prévention et des interventions améliorées. En poursuivant un travail important, comme la nouvelle Child, Youth and Family Services Act (loi sur les services à l'enfance, à la jeunesse et à la famille), le Comité d'action du premier ministre sur la violence familiale, le tribunal pour l'instruction des causes de violence familiale et de nombreuses autres initiatives entreprises par divers groupes de travail et fonctionnaires dévoués, mon gouvernement continuera à travailler avec les partenaires communautaires et de la sécurité publique pour obtenir des résultats communs afin de prévenir les préjudices et de favoriser des communautés saines.

Protéger la population – en particulier les jeunes – contre l'intimidation et le harcèlement en ligne, tout en réduisant les préjudices et améliorant les précautions, continuera d'être d'une importance cruciale pour notre gouvernement. Mon gouvernement continuera à mettre en œuvre la Stratégie provinciale de prévention de la cyberviolence chez les jeunes. Cette stratégie comprendra des mesures de sensibilisation, ainsi que des mesures de soutien pour lutter contre la cyberviolence afin d'améliorer le bien-être social, émotionnel et psychologique des jeunes dans la province.

Bien que ce ne soient pas tous les enjeux de sécurité communautaire qui nécessitent une intervention policière, lorsque c'est le cas, mon gouvernement continuera de travailler avec les services de police de la province pour s'assurer qu'ils fonctionnent selon des normes uniformes et conformément aux commentaires du public et de favoriser des services de police efficaces et collaboratifs dans toute la province. À cette fin, mon gouvernement investira dans une équipe mixte d'application de la loi pour lutter contre le trafic de drogues et la criminalité qui en découle et travaillera avec les services de police qui le veulent pour que toutes les communautés soient plus sûres. Nous avons tous entendu les histoires déchirantes sur les effets de la drogue ; mon gouvernement prend une position ferme en investissant dans une unité spécialisée pour renforcer l'application de la loi afin de réduire l'offre qui contribue à ce problème de santé publique.

Des mesures efficaces pour lutter contre la criminalité nécessitent des efforts de collaboration qui tirent parti des ressources et des partenariats axés sur l'amélioration de la sécurité communautaire.

Protéger nos communautés signifie également protéger nos terres. Mon gouvernement prendra des mesures pour promouvoir l'ouverture et la

responsabilité en matière de propriété foncière. Il s'agira notamment de mettre en œuvre des mesures provisoires pour garantir le respect de la législation en matière de propriété foncière, d'apporter des modifications législatives et réglementaires pour protéger les terres et, si nécessaire, de veiller à ce que des enquêtes approfondies et adéquates soient menées et rendues publiques en cas de mise en question de la conformité à la Lands Protection Act (loi sur la protection des terres). L'agriculture est l'un des principaux moteurs économiques de notre province; nous prendrons donc également des mesures pour que les terres agricoles continuent de servir à l'agriculture dans notre province.

Protéger notre avenir

Protéger notre avenir signifie veiller à ce que chaque Insulaire ait la possibilité de réussir. Cet objectif commence par les plus jeunes Insulaires. Nous continuons à améliorer notre système de la petite enfance en augmentant le nombre de places, en soutenant les personnes qui veulent devenir éducatrices et éducateurs de la petite enfance et en investissant dans les infrastructures nécessaires pour permettre à davantage de familles d'accéder à l'éducation de la petite enfance. Une éducation de qualité dès la petite enfance jette les bases de la réussite, et mon gouvernement reste déterminé à en accroître l'accès pour les familles de toute la province.

Cette semaine, nous avons accueilli des élèves dans la nouvelle école Sherwood Elementary (qui est prête à être carboneutre) – une étape importante pour province et un signe de ce qui nous attend. Nous planifions et construisons six nouvelles écoles, en agrandissons deux et allons de l'avant avec un projet de rénovation majeur. Grâce au Fonds de revitalisation des écoles, nous nous assurons que les écoles de l'Île-du-Prince-Édouard sont modernes, sûres et prêtes à répondre aux besoins des élèves d'aujourd'hui et de demain.

Pour avoir de bonnes écoles, il faut de bonnes équipes scolaires. C'est pourquoi nous continuerons à augmenter le nombre d'employées et d'employés de première ligne dans les salles de classe, à développer les soutiens en matière de comportement et à augmenter le temps de préparation du personnel enseignant. Lorsque nos éducatrices et éducateurs disposent de soutiens et de temps pour se préparer, les élèves ont de meilleures expériences d'apprentissage.

Le soutien aux enfants et aux familles va au-delà de la salle de classe. Mon gouvernement continuera à soutenir le Programme d'alimentation scolaire et le Programme d'alimentation d'été pour enfants, afin de garantir qu'aucun enfant n'ait faim à l'école ou pendant l'été.

Le programme Eye See... Eye Learn sera étendu aux élèves de la première à la sixième année, en plus du soutien existant pour les enfants d'âge préscolaire et de la maternelle. Il couvrira les examens de la vue annuels et jusqu'à trois paires de verres correcteurs et de montures. Cette expansion permettra à un plus grand nombre de jeunes Insulaires de bien voir, à l'école, au terrain de jeu et à la maison.

Mon gouvernement lancera également une initiative de consultation auprès des jeunes afin de recueillir leurs commentaires et leurs suggestions dans de toute la province, à titre individuel ou en tant que membres d'une organisation. Ces démarches permettront de s'assurer que les décideurs entendent leur voix et que les politiques et les programmes reflètent les besoins de nos futurs dirigeantes et dirigeants.

Soutenir les personnes âgées et leur donner accès aux outils et aux programmes qui les aideront à mener une vie épanouissante demeurera une priorité pour mon gouvernement. Nous savons par ailleurs que vivre chez soi est la meilleure solution pour les personnes âgées. Mon gouvernement continuera d'élargir les services de soins à domicile et d'étendre l'accès à des programmes comme le Programme pour l'autonomie des aînés, le programme pour aînés « En sécurité chez soi » et la Subvention aux aidantes et aidants à domicile.

Protéger notre avenir signifie également travailler en partenariat avec les Premières Nations Abegweit et de Lennox Island afin de soutenir leur prospérité économique. Mon gouvernement s'engage à renforcer les relations, à favoriser le développement économique et à faire en sorte que les dirigeantes et dirigeants des Premières Nations aient leur mot à dire dans la voie de l'avenir.

Conclusion

Protéger notre avenir n'est pas qu'un objectif, c'est notre responsabilité. Pour y arriver, nous devons faire en sorte que les Insulaires aient le soutien, les services et les opportunités dont ils ont besoin pour se bâtir une vie qu'ils aiment ici, dans notre province. Nous devons aussi défendre nos industries, renforcer nos communautés et nous préparer pour les défis à venir de manière confiante.

Le travail à accomplir exigera une attention ciblée, de la détermination et une vision claire de la voie à suivre. L'Île-du-Prince-Édouard a toujours été façonnée par la détermination et la résilience de sa population. Les Insulaires affrontent les défis de front et font ce qu'il faut pour aller de l'avant. Mon gouvernement fera de même.

Ensemble, nous protégerons notre avenir.

Thank you. Merci. Wela'lin.

Soutenir les personnes âgées et leur donner accès aux outils et aux programmes qui les aideront à mener une vie épanouissante demeurera une priorité pour mon gouvernement.